
虽然面临着再度减员，以及由此
给日常训练带来的影响，但是作为申
花队主教练，斯卢茨基倒是保持着一
贯的淡定，用他的话说就是“该怎么练
就怎么练，这也是我们作为一家职业
足球俱乐部应该承担的责任”。

这个间歇期间的第一场热身赛，
斯卢茨基安排在了重新收队之后的第
三天，对手是今年已经交过三次手的
长春亚泰队。三场比赛中，有两场是
在联赛里，还有一场是上一次联赛间
歇期的热身赛，申花都保持不败，但是
用队员的话说，就是“每场比赛踢下来
都得脱一层皮”。

打完与北京国安队的足协杯八分
之一决赛后，斯卢茨基给队员放了一
个星期左右的假，同时也公布了收假
之后的训练以及热身赛安排。从今年
年初的海口集训开始，申花球员就已
经习惯了斯帅一上来就直接进入“真
刀真枪”模式的训练方式，所以对于他
的这种节奏并不意外，这也是包括去
东南亚旅游的路易斯即便在休假期
间，也会每天保持一定强度身体训练
的主要原因。

虽然一下子少了将近10名一线
队球员，但是与长春亚泰队的这场热

身赛中，斯卢茨基还是在上半场打出
了手中所有的“牌”，除了阿马杜、特谢
拉和圣路易斯三名外援，吴曦、高天
意、于汉超、金顺凯和艾迪这些联赛中
的主力以及主要轮换球员全都首发出
场，并且凭借着特谢拉的远射为申花
队首开纪录。下半场比赛中，替补上
场的王一凡抓住机会打进一球，帮助
申花队再度取得领先，但是在比赛的
尾声阶段，长春亚泰队又一次将比分
扳平，最终两队2比2握手言和。

按照计划，申花队下一场热身赛
是在9月6日，对手是同样来自中超
的南通支云。之所以两场比赛当中
只间隔了四天，很大程度上，这也是
斯卢茨基在为9月 13日重新开打的
中超联赛以及亚冠精英赛带来的密
集赛程进行准备——从9月 13日到
10月 1日，申花队将在18天内打6场
比赛，而且四个客场当中，不但有足协
杯对阵上海海港的同城德比，还有联
赛和亚冠精英赛四天之内从青岛到
马来西亚的两连客。如此的密度和
强度之下，斯卢茨基必须让更多的队
员做好从身体到心理的比赛准备，全
队一起顶过从9月中旬开始的这段

“魔鬼赛程”。
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“二马”复出还需时日

打完与长春亚泰队热身赛的第二天，刘诚宇、王一凡、杨皓宇和黄铭按照之前的
计划，前往河北香河国家足球训练基地，参加U19国家队的集训。

四名U19国脚当中，刘诚宇在这个赛季的U21联赛中大杀四方，频频进球，王一
凡则在头一天2比2战平亚泰队的比赛中打进一球，他们也都跟其他六名U21球员一
样，临时进入申花一线队的——在被各支国字号球队征调超过 10名队员之后，申花
方面不得不“拆东墙补西墙”，确保一线队在训练时能够进行正常的分组对抗。

申花“拆了东墙补西墙”
U19国家队抽调四人，热身战平亚泰后再度“减员”

“气”走两位原国脚，河南队留下诸多谜团

专题撰稿 本报记者 李冰

坐在场边看比赛而不是在场上冲
锋陷阵，这样的经历和体验，对于从上
赛季开始便一直出任申花队主力前锋
的马莱莱而言，并不算多。

8月20日，打完与南通支云队的
中超比赛便因伤缺阵的马莱莱接受了
PRP注射手术，帮助受伤的右大腿加
速肌肉愈合。三天之后，中超联赛官
方宣布，马莱莱与他的申花队友马纳
法入选了联赛官方7月最佳阵容——
整个7月份的中超联赛，马莱莱打进6
球，创造机会6次，作为右边后卫的马

纳法则助攻队友得分3次，并且创造
了6次机会。

相比马莱莱，马纳法挂起“免战
牌”的时间更早，后者是在7月29日
客场与武汉三镇队的比赛中受伤的，
左小腿左腓骨远段骨折，8月1日返回
葡萄牙进行手术，一直到8月31日才
回到上海，正式开始恢复性训练。

从目前的情况来看，无论马莱
莱还是马纳法，距离正式复出参加
比赛都还需要一段时间，而且按照
斯卢茨基的用人原则，在球员没有

百分之百做好准备之前，大概率不
会让他们冒险上场。除此之外，从
之前这段时间的比赛来看，无论是
与上海海港的中超德比，还是足协杯
对阵北京国安，即便在人员不整的情
况下，申花队依然展现出了不错的战
斗力，所以斯卢茨基也期待着更多的
球员能像同城德比大战中的于汉超
那样，在球队需要的时候挺身而出，
前提则是认真训练，随时做好上场比
赛的准备。“每一堂训练课，于汉超
都表现得像一个年轻的小伙子，对
自己严格要求，一丝不苟。我认为
他是我们队不可或缺的一员，不仅
仅是我们年轻队员的表率，同样也
是我们全队的表率。”

从李玮锋到杨晨，不到一年时间，两位在中国足坛声名显赫的专业经理人先后在
河南“折戟”，刚刚过完30岁生日的河南俱乐部颇给人“看不懂”的印象。

特约记者 石熹

8月31日，河南队结束了间歇期的
休假重新集结，但俱乐部主管竞训的副
总经理杨晨并没有按惯例出现在球队
的训练场，这也让从8月21日足协杯四
分之一决赛输给山东泰山之后掀起的

“辞职风波”，再度引起外界的关注。
截至记者发稿时，河南队方面对于杨
晨团队的去留尚未官宣，但种种迹象
表明，事情已经覆水难收，杨晨100多天
的河南之旅已经就此画上句号。

杨晨被言语“伤”到了
去年年底，河南俱乐部高调官宣李

玮锋出任主管竞训的副总经理，相比前
任，李玮锋深厚的专业背景让河南球迷
寄予厚望，俱乐部也由此给人留下了

“换个活法儿”的印象。但联赛开始后
球队的表现却与期待值大相径庭，以至
于早在第四轮主场被南通支云逼平之
后，航海体育场就响起了“下课”声。

崇尚攻势足球的南基一战术思路
在河南水土不服，加之多名新引进的

内援表现不佳，这让南基一面临
下课危机的

同时，主导内外援引进工作的李玮锋
也同样被推上了风口浪尖。5 月 17
日，中超第12轮主场输给武汉三镇，
遭遇四连败之后，南基一赛后就在更
衣室里口头向队员告别，李玮锋团队
也做好了亲临一线救火的准备。但凭
借有“七轮不胜自动下课”的条款护
体，在之后的48小时内，事情发生了
惊人的反转，南基一得以留任，必须承
担责任的李玮锋则“辞职”。球队成绩
不佳，下课的却不是主教练而是副总
经理，河南俱乐部由此也在中国足坛
留下了一个罕见的谈资。

在李玮锋离开之后，河南俱乐部
火速请来了同为中国足球名宿的杨
晨接任，和他一起来的还有领队马
荃、守门员教练杨君、技术分析胡兆
军。应该说杨晨团队的到来，工作成
效是非常显著的，在士气低迷，队内
对南基一失去信任的情况下，重新找
回了凝聚力。从第15轮主场2比1逆
转北京国安开始，联赛中取得6胜2
平2负的成绩，排名迅速攀升到第八
名，完全摆脱了降级阴影，而在多场
比赛中，球队都是在极为被动的局面
中保住胜果的。这种情况如果没有

旺盛的斗志和强大的精神力量做支
撑，是不可能出现的。

单从球队表现和成绩走势上看，
河南队无疑是已经走上了正轨。在出
发前往济南打足协杯之前，杨晨还以
副总身份与巴西外援迈达纳完成了续
约，这也被视为开始准备明年联赛的
重要举措。也正因为此，在与山东泰
山的足协杯比赛后，传出的杨晨辞职
的消息才让人倍感惊诧。俱乐部方面
一度将此称为“不实消息”，但在随后
的直播节目中，面对球迷的提问，却也
间接证实了消息的真实性。据了解，
在足协杯当晚，因为对球队放假时间
有分歧，俱乐部高层与杨晨产生了矛
盾，且言语中多有冲突，杨晨随即召开
队内会议宣布辞职。为挽回局面，俱
乐部高层当夜驾车前往济南当面沟
通。而在经过了 10 天放假的“平静
期”之后，河南俱乐部并没有等来杨晨
的回心转意。

“水土不服”问题在谁？
表面上看来，联赛和足协杯的两

连败引发俱乐部不满，进而在沟通中
的“用语不当”是杨晨辞职的导火索，

但更深层的原因恐怕还在于，在河南，
杨晨并没有得到他应有的权力和施展
空间。一个事实是，作为主管青训的
副总，杨晨对于战绩骄人的河南校园
足球颇有兴趣，并希望与校园足球展
开深度合作。而在30周岁生日前夕，
河南俱乐部却高调宣布签约几家名不
见经传的社会青训机构作为合作伙
伴，几支实力雄厚的校园足球队均未
名列其中，其间杨晨也并未现身，这个
细节也可作为他“没权”的佐证。从中
不难想象杨晨与俱乐部管理层之间的
格格不入和无力感。在原本就只签了
半年合同的情况下，这个时候离开，也
就可以理解了。而其团队成员，也依
照惯例“共进退”。

目前杨晨团队的离开尚未得到俱
乐部的确认，但带来的震荡是显而易
见的，最直接的影响就是领队和守门
员教练的空缺亟待填补，而杨晨的继

任者是谁也有待观望。在河南俱乐部
历史上有过一个赛季出现三换主教练
的情况，现在看，三换副总的戏码今年
恐怕会不可避免地上演。

河南队在重新集结之后，主教练
南基一并没有和队员一起归队，目前
队内的训练由助理教练主持。副总离
职、主教练缺席，领队和守门员教练待
定，这些对球队的影响显而易见。好
在前期积攒的足够分数让球队保级无
忧，但如果接下来6轮比赛战绩不佳，
等待他们恐怕又是巨大的质疑声。

回顾这几年，从王宝山到李玮锋
再到杨晨，这些在中国足坛颇有成就
也颇有影响力的明星人物，在河南都
是以一种不正常的方式离开。他们的

“水土不服”，究竟是自身的原因，还是
俱乐部管理存在某种问题？这些谜团
有必要真正揭开，不然后续恐怕
还要事故不断。


